

# Initiative Nachhaltiges Gleiberger Land



Als Initiative von Menschen unserer Gemeinde und aus dem Umland setzen wir uns für ein nachhaltiges, ökologisch orientiertes Leben in unserer Region ein und möchten Sie mit unseren regelmäßig erscheinenden Tipps ermutigen, auch Ihre Gewohnheiten im eigenen Tempo in alltagstauglichen und praktischen kleinen Schritten zu verändern.

## Warum der Biber unser Maskottchen ist

Das Logo und „Maskottchen“ unserer Initiative soll Bezug herstellen sowohl zu unserem Nachhaltigkeits-Gedanken als auch zu unserem wunderschönen Gleiberger Land. Das Symbol des Bibers ist daher naheliegend.

Namensgebend für die Gemeinde Biebertal ist das Fließgewässer "Bieber", das sich von seinen Quellflüssen Strupbach und Dünsbergbach gespeist durch den Krofdorf-Königsberger Forst schlängelt und bei Heuchelheim in die Lahn mündet. Es ist anzunehmen, dass der Name von einer starken Biberpopulation herrührt. Biberpelze waren früher eine beliebte Handelsware, aber auch das sogenannte Bibergeil, welches wegen seiner aphrodisierenden Wirkung verwendet wurde. Als dann die zweitgrößten Nagetiere der Welt auch noch zu Fischen erklärt wurden, damit die Bevölkerung sie während der Fastenzeit essen durfte, ging die Zahl der Biber drastisch zurück, bis sie im 19. Jahrhundert fast ausgestorben waren. Nur an der Mittelelbe gab es noch kleine Bestände, dank derer sich diese liebenswerten Tiere in den letzten Jahren wieder in Europa verbreiten konnten. Obwohl sie nicht überall beliebt sind, sind Biber für unsere Natur wichtige Baumeister. Wo sie angesiedelt werden, kann eine Renaturierung festgestellt werden: Pflanzen- und Tierbestände erholen sich und blühen regelrecht auf.

Der Biber hat also nicht nur für unserer Region eine historische und namensgebende Bedeutung. Er steht auch für ein neues ökologisches Bewusstsein, für eine Wiederbelebung der Verbindung zwischen Mensch und Natur. In der Mythologie vieler nordamerikanischer Stämme steht der Biber für Ausdauer, Beständigkeit und Kreativität. Aber auch hier in Deutschland symbolisiert er Tatkraft und Fleiß und wird meist als freundlicher, gut gelaunter Handwerker dargestellt. Der Biber vereint als Symbolfigur unsere heimische Natur im Gleiberger Land mit den Zielen unserer Initiative, schonend, wertschätzend und nachhaltig mit ihr umzugehen, um sie auch für nachfolgende Generationen zu erhalten. Im indianischen Horoskop lautet die Botschaft des Bibers: „Deine Vision ist lebendig!“. Wir glauben an unsere Vision, dass ein nachhaltiger Umgang mit uns und unserer Umwelt in kleinen und alltagspraktischen Schritten für jede\*n von uns umgesetzt werden kann.

Unser Slogan „**Biebern Sie mit!**“ in Verbindung mit konkreten Aktionen und Tipps soll alle ermutigen, eine nachhaltige Lebensweise im eigenen Alltag umzusetzen, ganz im Sinne des Bibers. Davon dürfen sich die Menschen aller Gemeinden des Gleiberger Landes: Biebertal, Wertenberg, Heuchelheim und Lahnau angesprochen und inspiriert fühlen.

Quellen: Wikipedia; <https://blog.wwf.de/acht-fakten-ueber-biber>